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Stadt Crivitz

Niederschrift
Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Landeskultur und Tourismus der Stadt-

vertretung der Stadt Crivitz

Sitzungstermin: Dienstag, 18.08.2015, 19:00 Uhr

Raum, Ort: Bürgerhaus Crivitz, Rathausstraße 1, 19089 Crivitz

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 20:45 Uhr

Anwesenheit

Anwesende

Vorsitz

Herr Hans-Jürgen Heine

Mitglieder

Herr Michael Renker
Herr Hartmut Stadie
Herr Karl Stamer entschuldigt

Sachkundige Einwohner

Herr Ullrich Hesse
Herr Andreas Rüß
Herr Hartmut Schade
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Tagesordnung

Öffentlicher Teil:

1 Eröffnung der Sitzung

2 Einwohnerfragestunde

3 Feststellen der ordnungsgemäßen Einladungen, der Anwesenheit und der Be-
schlussfähigkeit

4 Änderung/ Bestätigung der Tagesordnung

5 Protokollkontrolle der 6. Sitzung vom 21.07.2015

6 Bericht zur Ordnung und Sauberkeit im Stadtbereich

7 Erste Zwischenergebnisse zur Erfassung der zu bewirtschaftenden Grünflächen

8 Stand der Bearbeitung der Unterlagen zum Förderantrag "Lehr- und Wanderpfad 
durch das Arboretum"

9 Beginn der Erarbeitung von Unterlagen für die Arbeiten zur Herstellung der Ver-
kehrssicherung von Bäumen

10 Fortschreibung des Landesraumentwicklungsprogramms
2. Beteiligung
Vorlage: BV Cri SV 125/15

11 Anfragen und Mitteilungen

12 Schließen der Sitzung

Öffentlicher Teil:

1. Eröffnung der Sitzung

 Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden

2. Einwohnerfragestunde
Herr Ulrich informiert über die Gründung des Gemeinnützigen Vereins „Netze“ und nennt 
Eckpunkte der zukünftigen Arbeit.
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3. Feststellen der ordnungsgemäßen Einladungen, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung fest.
An der Ausschusssitzung nehmen 6 Mitglieder teil.  

4. Änderung/ Bestätigung der Tagesordnung

Änderungen zur Tagesordnung werden nicht beantragt.

5. Protokollkontrolle der 6. Sitzung vom 21.07.2015

Dem Inhalt des Protokolls wird einstimmig zugestimmt
Die Übergabe des Protokolls unmittelbar nach Fertigstellung an die Bürgermeisterin sollte 
beibehalten werden. So können wichtige Informationen aus dem Umweltausschuss unmittel-
bar an die anderen Ausschüsse weiter gegeben werden.
Die weitere Beratung zur Ausweisung von Radwegen innerhalb der Stadt wird nach der Sep-
tembersitzung verschoben. Herr Nützmann braucht noch Zeit für die Erfassung möglicher 
Gehwege zur gleichzeitigen Fahrradbenutzung.

Nachfolgend noch offene Punkte aus dem Protokoll vom 21.07.2015:
- Einheitliches Vorgehen für das Anbringen von Werbetafeln in Vorbereitung der 

Wahlen 2016.
- Reduzierung der Abfallcontainer auf dem Friedhof und Schaffung einer geordneten 

Abfallentsorgung.
- Die Schautafel der Feuerwehr vor dem Parkplatz am Amt hat veralteten Inhalt.
- Die Absperrung zum Hang entlang der Parchimer Straße ist zu erneuern.
- Das kleine Rondell an der Bahnhofstraße ist ungepflegt.
- Der Zaun am Sportplatz der Geschwister-Scholl-Straße ist in einem erbärmlichen Zu-

stand.
- Die Wassereinläufe in den beiden Wasserstraßen sind funktionsunfähig.
- Wir brauchen zur Unterstützung aus der Bevölkerung ehrenamtliche Ordnungs-

hüter!  

6. Bericht zur Ordnung und Sauberkeit im Stadtbereich
Die Spielplätze am Rosenweg und am Weisenweg weisen an einigen Spielgeräten gravie-
rende Mängel auf. Hervorstehende Metallteile ermöglichen eine hohe Verletzungsgefahr.

Die Frühjahrs-Sperrmüllentsorgung ist von einigen Einwohnern wieder zu illegaler Entsor-
gung von Sondermüll genutzt worden (Brüeler Straße, Rosenweg u.a.).
Empfehlung: Die Einwohner sollten über den Amtsboten in der Septemberausgabe über die 
neue Regelung der Sperrmüllentsorgung (Kartensystem) informiert werden.

Die im HuFA – Protokoll vom 27.07.2015 im 5. Stabstrich angemerkte allgemeine Info zu 
„Unsauberen Ecken“ kann nur mit einer anonymen Feststellung nicht bearbeitet werden. 
„Name und Hausnummer“ zu nennen sind schon erforderlich!
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Die in den vergangenen Monaten erfolgten Aktivitäten zur Einhaltung der Pflichten der Hun-
dehalter bei ihren „Gassigängen“ zeigen Erfolge. Dennoch sind aller Einwohner aufgefordert, 
dieses Anliegen weiterhin gemeinsam zu bearbeiten.

Die vom Umweltausschuss vorgelegten Empfehlungen für die Instandsetzung von Landwe-
gen und Bankette (Muchelwitzer Straße, Settiner Straße) sowie die Sicherung der Böschung 
entlang der Parchimer Straße sind durch die Fachausschüsse weiter zu bearbeiten.

Die Punkte unter TOP 5 „K“ gelten weiter.

 

7. Erste Zwischenergebnisse zur Erfassung der zu be-
wirtschaftenden Grünflächen

Erste Zwischenergebnisse wurden vorgelegt. Darüber hinaus liegt eine Zusammenstellung 
von Herrn Molzahn über „Arbeitsaufwendige Grünflächen – Prüfung der Vergabe an Fremd-
firmen“ (o. Datum) vor. Die Erfassung der Grünflächen sollte im November 2015 abgeschlos-
sen sein.

8. Stand der Bearbeitung der Unterlagen zum Förderan-
trag "Lehr- und Wanderpfad durch das Arboretum"

Der Projekterfassungsbogen mit den Anlagen Flurkartenauszug, Eigentumsnachweis, Kos-
tenschätzung ist termingemäß am 14.08.2015 an die Landgesellschaft übergeben worden.
Nachzureichen sind noch der Beschluss der Stadtvertretung (ist auf der Tagesordnung der 
Stadtvertreterversammlung am 24.08.2015) sowie eine Bildersammlung der zu bearbeiten-
den Objekte. Der Förderantrag zu dem Objekt ist bis zum 15.09.2015 an die Landgesell-
schaft zu stellen.

Wichtig: Das gesamte Objekt sollte, wenn es denn bestätigt wird, an einen Unternehmen in 
der Region nach Ausschreibung vergeben werden.

 

9. Beginn der Erarbeitung von Unterlagen für die Arbei-
ten zur Herstellung der Verkehrssicherung von Bäu-
men

In den zurückliegenden Monaten sind die Bäume erfasst, die notwendige Arbeiten zur Her-
stellung der Verkehrssicherung erfordern. Die einzelnen Objekte sind in einer Tabelle mit 
ihrem Standort, dem zu  bearbeitenden Teil des Baumes und mit notwendigen Hinweisen für 
die bearbeitende Firma darzustellen. Darüber hinaus ist eine Anweisung zur Kontrolle und 
Gewährleistung der Verkehrssicherheit von Bäumen und Sträuchern zu erarbeiten.
Beide Dokumente sind in der Umweltausschusssitzung am 15.09.2015 zu beraten.
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10.Fortschreibung des Landesraumentwicklungspro-
gramms
2. Beteiligung
Vorlage: BV Cri SV 125/15

1. Die von der Stadt Crivitz im 1. Beteiligungsverfahren abgegebene Stellungnahme muss 
ihre volle Gültigkeit behalten. Die Stadt Crivitz sollte an dieser Stellungnahme fest halten.
2. Es muss gefordert werden, dass das gesamte Territorium der Stadt Crivitz, einschließlich 
der Ortsteile als Vorbehaltsfläche für den Tourismus eingeordnet wird.
3. Konkrete Ziele für den Umweltschutz sind zu formulieren und diese sind dann in das Pro-
gramm dann aufzunehmen.
4. Die Stadt Crivitz mit ihrer umfangreichen Infrastruktur sollte fordern in das Mittelzentrum 
eingeordnet zu werden.

Es wird empfohlen: Da die öffentliche Auslegung der Fortschreibung des Landesraument-
wicklungsprogramms bis zum 30.09.2015 läuft, sollte Crivitz noch eine konkrete Stellungnah-
men erarbeiten.

Der Wirtschafts- und Tourismusausschuss des Amtes (tagt am 08.09.2015) wird vom Vorsit-
zenden des Umweltausschusses aufgefordert, ebenfalls eine Stellungnahme (zu Punkt 2, 
Crivitz als „weißer Fleck“ im Tourismus) zu erarbeiten. 

11.Anfragen und Mitteilungen
Die Sitzungstermine für das 2. Halbjahr sind 21.07.; 18.08.; 15.09.; 20.10.; 17.11.; 22.12.

Die Prüfung des Zustandes der städtischen Gräben in den Amtsbachwiesen erfolgt durch 
Herrn Schade und Herrn Heine am 24.08.2015.

Am 19./ 20. September 2015 findet in M/V die zweite Auflage der Velo Classico – eine 
Radrundfahrt mit alten Fahrrädern über drei Streckenlängen im Landkreis Ludwigslust/ Par-
chim statt. Crivitz soll ein Versorgungsstützpunkt werden.

Am 20.09.2015 wird erstmals zwischen dem Futtermittelhandel Andreas Tarnow und der 
Stadt ein Bauernmarkt entlang der Weinbergstraße durchgeführt.

In der Septemberausgabe des Amtsboten sind die 7 Ehrenmale in Crivitz vorzustellen.

12.Schließen der Sitzung

Der Vorsitzende schließt die Sitzung. 

Hans-Jürgen Heine
Vorsitz Schriftführung
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